

## Ecuador: campesinos y obreros contra pacto con el FMI.

**Por: Emiliano Monge. Política Obrera. 23/10/2020**

Sindicatos obreros, campesinos, organizaciones políticas y sociales se movilizan en las calles del país. Protestan contra el paquete de medidas acordadas con el FMI, a cambio de un préstamo de u\$s6500 millones, entre ellas el aumento del IVA y ajustes en educación y la salud. Reclaman contra despidos y pérdidas de derechos laborales, el encarecimiento de la vida, la corrupción y el desfinanciamiento de la salud y la educación en medio de la pandemia Covid-19. En al menos 18 ciudades están convocadas movilizaciones por la tarde.

### Represión

Quito amaneció vallada y militarizada, con el pretexto de proteger el “patrimonio histórico”. La ministra de Gobierno, María Paula Romo, anunció que la policía ecuatoriana anuló los días de permiso y cualquier otra ausencia no justificada de sus agentes; impartió instrucciones para que las fuerzas estén preparadas ante “cualquier contingencia”. “Toda la policía estará movilizada y convocada a sus cuarteles para poder responder de la manera que sea necesaria según la alerta que tengamos”, dijo.

El ex secretario de Inteligencia del Ejército, Mario Pazmiño, advirtió en los medios que “Las manifestaciones ocurridas en diversos países de Latinoamérica buscan reconquistar el eje socialista y responden a un plan estratégico de desestabilización que pretende beneficiarse de la debilidad económica de los Estados, la cual es producto de la emergencia sanitaria del COVID–19”.

### Las masas

El Frente Unitario de Trabajadores (FUT) ha convocado a esta serie de actos denominados “Octubre rebelde”, que conmemoran el aniversario de la rebelión popular de octubre de 2019, cuando Lenin Moreno tuvo que mudarse del palacio de gobierno a Guayaquil. En esa ocasión la Conaie (Confederación de Nacionalidades Indígenas de Ecuador) pactaron con el gobierno la quita de la suba del combustible.

Ahora, la Conaie dice que han hecho ninguna convocatoria, “pero que respaldan la acción del FUT” (EFE, 21/10).

El presidente del FUT, Mesías Tatamuez, explicó que “haremos una gran marcha nacional e invitamos al pueblo, organizaciones sociales, estudiantes, docentes, obreros para poner un alto a los despidos (...) las medidas económicas no afectan solo a los trabajadores que tienen empleo, sino a los 6 millones de personas desempleadas” (Telesur, 22/10). La Federación de Estudiantes Universitarios del Ecuador (FEUE) también se sumará a las marchas para protestar por la reducción al presupuesto de la educación superior.

Otto Ramos del FUT, advirtió que el paquetazo,afectaría al décimo tercero y décimo cuarto sueldo, y que se viene el alza del combustible ” (nodal, 21/10). Las organizaciones anuncian una emergencia médica y desabastecimiento de medicina e implementos.

En Ecuador hay elecciones el 11 de febrero, para las cuales hay inscritas 11 fórmulas presidenciales. El correísmo está a la espera de un pronunciamiento del Tribunal Contencioso Electoral tras una objeción del movimiento político “Ahora”.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Política Obrera.

**Fecha de creación**

2020/10/23